

un moyen de maintenir la croissance économique mais ils permettent d'amortir les effets de cette croissance rapide sur leurs propres économies en leur permettant un temps d'adaptation.

L'accès aux nouvelles technologies est une autre excellente raison de poursuivre une stratégie d'investissements à l'étranger. Les entreprises d'Asie-Pacifique savent que le meilleur moyen d'acquérir la technologie est celui de l'offrir en retour, ce pour lequel elles sont très compétentes. Toutes les entreprises citées dans ce livret reconnaissent l'importance de la technologie et y ont investi. Ce faisant, elles ont pris exemple sur le Japon qui a été le premier pays de cette région à entreprendre le processus technologique en délaissant la production de bas de gamme en faveur des industries à forte concentration de savoir. Aujourd'hui le Japon se caractérise par l'application innovatrice des technologies existantes jumelée à une volonté ambitieuse de recherche fondamentale. En deux ans à peine, de 1986 à 1988, les investissements des secteurs public et privé japonais en recherche et développement se sont accrus d'à peu près un tiers, passant de 97,3 milliards de \$ à 115,6 milliards de \$.

Prenant exemple sur le Japon, la Corée, Taïwan, Singapour et Hongkong ont eux-aussi entamé le processus technologique. Ils ont maîtrisé l'industrie légère et commencent à investir dans des secteurs plus avancés de technologies industrielles. Ils veulent aussi se libérer d'une dépendance injustifiée vis-à-vis la technologie japonaise. Ainsi, entre 1986 et 1988 par exemple, les investissements coréens en recherche et développement ont augmenté de 23 %.

Parce qu'elles réalisent l'importance de la technologie, les entreprises d'Asie-Pacifique sont à la recherche d'investissements outre-mer pour étoffer leurs propres technologies. Elles voudraient accéder à de nouvelles idées, de nouveaux produits et de nouvelles technologies qui amélioreraient leurs propres capacités. Plusieurs sociétés du Bassin du Pacifique investissent en Amérique du

Nord pour cette raison précisément. Même l'Australie dont l'économie reposait traditionnellement sur la vente des matières premières est à la recherche de nouvelles technologies. Comme le Canada et l'Australie tentent de recentrer leur économie sur les secteurs à valeur ajoutée et à coefficient élevé de savoir, en ceci nous pouvons travailler ensemble à faire prendre cette voie à nos deux économies.

Les pays d'Asie-Pacifique ont tous des raisons nombreuses et similaires de poursuivre les investissements outre-mer. Pour en citer quelques unes: la prudence vis-à-vis une dépendance injustifiée des marchés d'exportation; la dominance que prend l'investissement sur le commerce; le besoin d'amortir le choc d'une croissance rapide tributaire de l'exportation; et la recherche de technologie.

Mais chaque pays a ses propres motifs qui diffèrent de ceux des autres. Par exemple, les investisseurs de Hongkong veulent s'assurer des refuges sûrs pour leurs capitaux. Ceux de la Corée, de Taïwan et du Japon sont fortement intéressés par l'accessibilité aux matières premières. L'Australie est plus particulièrement intéressée par les technologies complémentaires. Ces divers motifs doivent être bien compris par toutes les entreprises à la recherche d'associés investisseurs.

Ce livret est destiné à vous permettre de percevoir le contexte et les motivations qui sous-tendent l'investissement étranger que pratiquent les six pays dont les économies sont les plus dynamiques de l'Asie-Pacifique. Il a pour but de vous pointer dans la bonne direction quand vous entamerez votre processus de recherche d'investisseurs partageant des objectifs compatibles aux vôtres. Il vous permettra aussi de vous présenter sous votre meilleur jour et ainsi optimiser vos chances de succès auprès des investisseurs. Ceci n'est toutefois que le début: il y a beaucoup plus de travail que vous devrez vous-même accomplir si vous voulez que des entreprises d'Asie-Pacifique investissent dans la vôtre.